

Stadt Eberswalde Dezernat IV · Postfach 10 06 50 · 16202 Eberswalde

Carsten Zinn
Frankfurter Allee 57

16227 Eberswalde

Datum 27. Januar 2023

Ihr Zeichen

Unser Zeichen IV-02.4

Betrifft **Beantwortung Ihre per Mail gestellten Fragen vom 10. Januar 2023**

Sehr geehrter Herr Zinn,

Sie hatten mir am 10. Januar 2023 per Mail einige Fragen zu verschiedenen bildungspolitischen Bereichen gestellt, wobei ich Ihnen eine Beantwortung bis Ende Januar zusicherte. Mittlerweile habe ich die Informationen aus den Fachämtern und kann Ihnen daher die entsprechenden Auskünfte auch detailliert erteilen. Aufgrund der Fülle Ihrer Anfragen, werde ich diese stichpunktartig beantworten und hoffe dennoch die wichtigen Fakten und Botschaften klar und verständlich zu formulieren.

Fragenkomplex I: Hort Kinderinsel (K17)

1. Wann erfolgt konkret der Auszug bzw. der Umzug an den neuen Standort (Kyritzer Straße 17; K17) des städtischen Schulhortes „Kinderinsel“?
 - der Einzug in den Neubau Hort „Kinderinsel“ (K17) läuft aktuell (seit Mitte Januar 2023)
 - die Eröffnung ist am 06. Februar 2022; eine Einladung haben Sie ja erhalten

Dezernat IVWirtschafts- u. Sozialdezernat
Prof. Dr. Jan KönigTelefon
03334 / 64-525
Telefax
03334 / 64-528Besucheranschrift:
Breite Straße 41-44
Raum 215 (Rathaus 2. Etage)
16225 EberswaldeE-Mail
j.koenig@eberswalde.de
(nur für formlose Mitteilungen
ohne digitale Signatur)Internet
www.eberswalde.deAllgemeine Öffnungszeiten
der Stadtverwaltung
dienstags 9 – 12 Uhr
und 13 – 18 Uhr
donnerstags 9 – 12 Uhr
und 13 – 16 UhrBankverbindung:
IBAN:
DE97170520002510010002
BIC: WELADED1GZEO-Bus
Linien 861/862
sowie Bus
Linien 865, 883, 910, 912, 916,
918, 921, 922 und 923
bis Haltestelle
„Am Markt“

2. Ist die Schul- und Hortleitung diesbezüglich jederzeit zeitnah konstruktiv und aktiv mit eingebunden?

- die Hortleitung ist und war natürlich jederzeit aktiv mit eingebunden
- die Schulleitung wurde ebenfalls über die Terminliste informiert (AG Bildung am 23. November 2022); zudem erfolgte auch die Abstimmung mit der Schulleitung zur zukünftigen Nutzung als auch zur Herrichtung der freien Räume in der GS Schwärzese; hier laufen gerade die verwaltungsinternen Abläufe und Verfahren (wir versuchen, genauere Termine zum nächsten Ausschuss zu präsentieren)

3. Wie und Wann erfolgt zukünftig die Schüler*Innenspeisung für den relevanten Personenkreis?

- für Kinder, die den Hort nicht besuchen erfolgt die Schulspeisung wie gehabt in der Schule, für die Hortkinder erfolgt diese dann im neuen Hortgebäude
- die Schulspeisung erfolgt ab 11.30 Uhr

4. Entspricht es tatsächlich den Realitäten, dass der Speiseraum im neuen und eigenständigen Hort "Kinderinsel" bereits kapazitätsmäßig zu klein ist, bevor er offiziell mit noch vorhandenen "Baustellen" im Außenbereich in Betrieb genommen wurde?

- nein, der Raum ist nicht zu klein; Größe richtet sich nach der Anzahl der Kinder, aber nicht alle Kinder essen gleichzeitig
- durch unterschiedliche Unterrichtsenden, gibt es zwei „Essensdurchgänge“; die Jahrgangsstufen 1 und 2 (früherer Unterrichtsschluss) essen früher (11:45 Uhr bzw. 12.30 Uhr), die Jahrgangsstufen 3 und 4 (späterer Unterrichtsschluss) später (gegen 13:20 Uhr)

5. Wie, wann und wo erfolgt zukünftig das "Gesunde Frühstück bzw. Frühstück muss sein" und wer sichert die notwendige sachliche und fachliche personelle Begleitung?

- die Förderung des gesunden Frühstücks wurde durch die Schule bei der Stadt beantragt bzw. der Bedarf angemeldet und wird auch weiterhin in der Schule durchgeführt
- die Begleitung erfolgt durch die Schule und den aktuellen Essenanbieter

Fragenkomplex II: GS Schwärzensee

1. Warum gelang es bisher nicht der Grundschule Schwärzensee eine personelle Unterstützung zur sachlichen und fachlichen Betreuung der Schul-/Ortsteilbibliothek einschließlich der Pflege und Aktualisierung der Schulhomepage zur Verfügung zu stellen bzw. organisieren?
 - die unterstützende Betreuung insbesondere in Schulbibliothek an den Grundschulen erfolgte in der Vergangenheit tlw. durch arbeitsmarktintegrierende Maßnahmen des Jobcenters
 - aktuell stehen 3 Stellen für Bundesfreiwilligendienstleistende an der GS Schwärzensee zur Verfügung, wovon jedoch nur 1 Stelle besetzt ist
 - für die beiden anderen Stellen liegen im Augenblick keine Bewerbungen vor
 - das Einsatzgebiet der Stellen kann flexibel durch die Schule gestaltet werden, auch eine Beantragung weiterer Stellen wäre möglich

Fragenkomplex III: Nachhilfeprojekt

1. Erfolgt seitens der verantwortlichen Akteur*innen des Berliner Schutzengelwerk ein regelmäßiger konstruktiver Gedankenaustausch mit der Schulleitung der Grundschule Schwärzensee zu inhaltlichen und organisatorischen Ergebnissen und Fragestellungen einschließlich aktueller Aufgaben im Schuljahr 2022/2023 und perspektivisch für das Schuljahr 2023/2024?
 - im Laufe des Projektes gestaltete der Austausch sich zwischen Lehrkörper und dem Schutzengelwerk aufgrund vieler Faktoren bisweilen durchaus schwierig und ist daher zu verbessern
 - mit anderen Trägern im Viertel, welche ebenfalls in der Bildungs- und Sozialarbeit aktiv sind, erfolgte dieser Austausch bisher immer anlassbezogen
 - für das Schuljahr 2023/2024 sind bisher keine Anträge bekannt

2. Gibt es seitens der Übergangsleitung des neuen Fachdezernates einschließlich der zu beteiligenden bisherigen und neuen Amtsleitungen konstruktive Überlegungen einen realistisch, unterstützenden, ziel- und ergebnisorientierten Masterplan insbesondere mit Blick auf die städtische Debatte zur Haushaltssatzung 2024/2025 zu erarbeiten und der ehrenamtlichen Kommunalpolitik zeitnah vorzustellen?
 - grundsätzlich gilt es die laufenden Projekte zu prüfen und zielgerichtet fortzuführen
 - auch die Umsetzung des Integrationskonzeptes und weitere Projekte im Bereich Familie/Jugend sind im Fokus

- strategische Neuplanungen sind daher angedacht, aber zu aktuellem Zeitpunkt noch nicht finalisiert; allerdings erfolgt dann natürlich eine Diskussion mit und im politischen Raum

Sollten sich aus den Antworten etwaige Nachfragen ergeben, können Sie sich selbstverständlich gern noch einmal an mich wenden.

Mit freundlichen Grüßen
Im Auftrag

gez. Prof. Dr. Jan König
- Wirtschafts- und Sozialdezernent -